



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

8e réunion ordinaire des ministres de la CIRGL chargés des mines

Kinshasa, République démocratique du Congo – 31 juillet 2025

La Conférence Internationale sur la Région des Grands Lacs le plaisir d'annoncer que la 8e réunion ordinaire des ministres chargés des mines a eu lieu aujourd'hui à Kinshasa. Le thème de la réunion de cette année : « **Consolider la paix et la sécurité pour un développement durable dans la région des Grands Lacs** », a souligné l'engagement des ministres à favoriser la stabilité et la prospérité au sein de la région.

Les ministres de la République d'Angola, de la République du Burundi, de la République du Congo, de la République démocratique du Congo, de la République du Rwanda, de la République du Soudan, de la République-Unie de Tanzanie et de la République de Zambie se sont réunis pour discuter des questions cruciales qui touchent notre région. La réunion a été ouverte par S.E. M. Kizito Kapinga Mulume, ministre des Mines de la RDC, et a été honorée par la participation de S.E. Didier Makanzu Mazenga, ministre de l'Intégration régionale de la RDC. Elle était présidée par M. Noraldaim Mohamed Ahmed Taha, ministre des Mines de la République du Soudan.

Parmi les principaux points à l'ordre du jour figuraient l'examen et l'adoption du rapport de la réunion extraordinaire du Comité régional de la CIRGL contre l'exploitation illégale des ressources naturelles, qui s'est tenue virtuellement le 25 juillet 2025. Les ministres ont évalué les progrès réalisés dans le cadre de l'Initiative régionale sur les ressources naturelles, discuté de la mise en place de bases de données régionales sur les minerais et examiné la mise en œuvre du mécanisme régional de certification. Une attention particulière a été accordée aux préoccupations soulevées par la République du Soudan concernant les zones minières contrôlées par les rebelles du RSF.

Les ministres ont souligné la nécessité d'accélérer la mise en œuvre des décisions des réunions précédentes et la nécessité de respecter les protocoles et les outils de la CIRGL, pour maintenir l'intégrité et la crédibilité institutionnelle.

En outre, la réunion a souligné la nécessité urgente de rendre opérationnelle la base de données régionale de la CIRGL sur les flux de minerais. Cette mesure renforcera la transparence dans la gestion des ressources naturelles et garantira un meilleur partage de l'information entre les États membres.

Les ministres ont exprimé leur sincère gratitude au peuple et au gouvernement de la RDC, sous la conduite de Son Excellence Félix Antoine Tshisekedi Tshilombo, Président de la République Démocratique du Congo, pour leur hospitalité et pour avoir fourni les installations nécessaires qui ont contribué au succès de cette réunion.

Ensemble, les ministres des mines restent déterminés à garantir la paix, la sécurité et le développement durable dans la région des Grands Lacs.